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Acta Sesión Ordinaria Nº 80 - Concejo Municipal de Portezuelo 
En Portezuelo, a 11 días del mes de febrero del año dos mil diecinueve, siendo las 14:10 horas se inicia la Sesión 
Ordinaria Nº 80 del Concejo Municipal de Portezuelo, preside el Alcalde Sr. René Schuffeneger Salas, Secretario 
del Concejo Sr. José Martínez San Martín, asisten los siguientes Concejales: Sr. Juan Carlos Ramírez, Francisco 
Irribarra, Sr. Daniel Pasten, Sra. Paulina Zamudio y Sr. Saúl Zapata. Se encuentran presentes el Sr. Administrador 
Municipal y el Sr. Director de Control. 
El Presidente del Concejo abre la sesión en nombre de Dios y de la comuna de Portezuelo.  
 
PRIMERO: Aprobación de Acta Sesión Anterior. 
El Presidente del Concejo somete a consideración el acta de la sesión N°79 del 04 de febrero del 2019 enviada a 
los señores concejales. 
El acta se aprueba por unanimidad de los asistentes. 
 
SEGUNDO: Correspondencia Recibida y/o Despachada. 
Despachada: No hay. 
Recibida: No hay 
 
TERCERO: Cuenta del Presidente. 
El Presidente da cuenta que posterior a la reunión del día 4, ese día se dio inicio a las actividades de verano en el 
sector de El Sauce y también en el sector urbano se dio inicio al campeonato Gastón Faúndez, el cual se ha 
estado desarrollando según lo programado.  
Informa también que, el día miércoles 06 de febrero, se sostuvo reunión con funcionarios del GORE, Seremi de 
Educación de Biobío y Ñuble y MIDESO, por el proyecto del Liceo Nibaldo Sepúlveda. Explica que ha habido 
algunos inconvenientes, principalmente relacionados con el traspaso del proyecto y la necesidad de realizar una 
modificación, vía reevaluación del proyecto. Indica que ha habido algunos inconvenientes con Biobío y que de 
hecho el financiamiento deberá realizarlo Ñuble, añade que se está buscando la mejor alternativa para concretar 
su ejecución. 
Ese día, a las 20:00 hrs., en Santiago, se reunió con el abogado Francisco Javier Hurtado, que representa a las 
familias de los fallecidos por los trabajos del PMB. Están apurados en recibir una propuestas de pago, firmar un 
acta de acuerdo,  señala que son aproximadamente M$ 130.000, pero él hará la última actualización. Entre las 
fórmulas de pago que se barajan, está el lograr reunir fondos vía el trabajo encomendado al Sr. Laubrié, respecto 
de cobrar a las empresas eléctricas por el uso de elementos (postes, líneas y otros), que son municipales, el 
lograr aprobación de los proyectos de circular 33 y rematar la maquinaria actual y finalmente la posibilidad de 
rematar la Escuela de Llahuecuy, si se logra definir la propiedad del inmueble. 
Señala que el día jueves 7 no estuvo presente porque viajaba al otro día, se realizó un desayuno con grupos de 
discapacidad de la comuna, estuvo la directora regional del SENADIS, la señora Quiroz y también la SEREMI de 
Desarrollo Social, la Sra. Doris Osses. Las actividades se realizaron en la casa de la discapacidad en el estadio 
municipal. Ese mismo día se realizaron gestiones, con el Intendente, para ver la posibilidad de incorporar más 
pavimentos básicos, además del de Panguilemu y el de Rincomávida, entre ellos, Puente El Burro – Puente El 
Parrón.  
El Presidente informa que fueron aprobados en el CORE cien millones de pesos y fracción destinados a un PMB y 
cincuenta y siete millones de pesos para un PMU. Indica que de acuerdo a las necesidades y posibilidades se 
podría financiar el APR de Quitento (PMB) y el proyecto de alcantarillas (PMU). 
Respecto del día viernes 8 explica que se realizó en Chillán un punto de prensa en canal 21 y también en el  
Gobierno Regional, relación con la difusión de la fiesta de la cerveza. Por la tarde, en la plaza hubo se realizaron 
actividades recreativas para niños, organizadas por el DESAMU. Por la noche hubo premiación de las actividades 
que se realizaron en el sector de El Sauce. 
 
 
Para el día sábado 9, a las 10:00 hrs., el presidente informa que se realizó el lanzamiento de la feria saludable 
itinerante para la ruralidad, en la Población Guillermo Fuenzalida, en la ocasión acompañó la Sra. Gobernadora y 
la SEREMI de Desarrollo Social. Este es un proyecto que se financió por el programa Elije Vivir Sano, y consiste 
en visitar siete u ocho sectores rurales, para promover la vida saludable. Tiene un costo de ocho millones de 
pesos y fue el único aprobado en la Región. Señala que posteriormente alrededor de las 12:00 a 13.00 hrs. se dio 
inicio a  la tercera fiesta de la cerveza, la que resultó, una vez más, todo un éxito. Hubo una buena organización y 
buena respuesta del público. Ese mismo día también correspondió al término de las actividades de verano en el 
sector de El Sauce, las que se extendieron hasta altas horas de la madrugada. Asimismo ese día sábado 9 se 
realizaron actividades en el marco del programa vida sana.  
El Concejal Sr. Pastén pide la palabra e indica que durante el desarrollo de la actividad de las personas con 
capacidades diferentes “Una mañana de luz”, se entregó un reconocimiento al Concejo Municipal, por su apoyo, 
que él lo recibió y en el instante hace entrega de este al presidente. 
 
CUARTO: Asuntos nuevos e incidentes. 
El Presidente como asunto nuevo plantea una propuesta de cambiar la tercera sesión para el día lunes 25 de 
febrero a la hora de siempre. Lo somete a consideración y es aprobado por unanimidad (Acuerdo 80/277/2019). 
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INCIDENTES 
El concejal Sr. Ramírez informa que durante el día jueves recorrió varios sectores rurales de la comuna y aún 
existen necesidades de aplicación de matapolvo, por lo que solicita se puedan hacer esfuerzos por incorporar 
otros tramos de caminos, especialmente señala a Orilla Itata y a Capellanía, frente a la posta, en este último caso 
muy necesario, por la afluencia de vecinos y la naturaleza del servicio que se presta.  Indica que se están 
explotando bosques y las empresas debieran tener más responsabilidad y cuidado y Carabineros debería 
fiscalizar. En otro ámbito, señala que el Campeonato Gastón Faúndez se ha desarrollado bien, los vecinos están 
contentos con los mejoramientos del gimnasio municipal, en específico la cancha, sin embargo le preocupa que 
los accesos a las graderías a ambos costados son dificultosos y estrechos, por lo que solicita buscar una solución, 
en orden a poder ensanchar los accesos u otra solución técnica que sea pertinente.  
 Siempre el concejal Sr. Ramírez indica que en relación con la seguridad comunal, se han producido situaciones 
de conflictos, de robos y otras, en los meses de enero y febrero, por lo que propone que el Director de Seguridad 
y Carabineros, informen de estas situaciones y su manejo, así como estadísticas al respecto y las medidas que se 
están tomando. Señala que el programa de seguridad debería ya mostrar frutos e informar la propuesta al 
respecto. En el ámbito de vialidad hace presente que en el último tramo del asfalto al inicio del camino a Buenos 
Aires, existe un gran bache desde hace tiempo. Indica que está cada vez más peligroso y no hay señalética de 
advertencia. Propone cortar el segmento de asfalto y rellenar a lo menos con tierra. Hace ver que habrá una fiesta 
concurrida el fin de semana en el sector de Buenos Aires y habrá mucho tránsito, los vecinos han mostrado su 
preocupación. Referido a la fiesta de la cerveza acota que espera que no se tome a mal lo que plantea.  Esta 
congregó a mucha gente y da alegría y dinamismo al pueblo. Es muy asertivo el lugar y valorado por la 
comunidad. Hace ver que como concejales estima deberían tener mayor información de los detalles de las 
actividades. Especifica que aparecen invitando, pero no tienen mayor detalle, no se les hace plenamente parte de 
la actividad. Indica que él no lo quería mencionar, pero vecinos se lo hicieron ver. Señala que locutor actuó de 
forma despectiva hacia el r3sto de los concejales, ya que invitó al alcalde y solo al concejal Sr. Ibáñez y tampoco 
en su calidad de concejal, añadiendo que si existe otro concejal en el lugar que se acerque. Esto para la 
premiación.  
Finalmente el Concejal Sr. Ramírez consulta si las sesiones se mantendrán en su horario actual o se modificarán. 
Requiere claridad al respecto para informar oportunamente a su empleador.  
 
 
 
 
El Presidente informa que se dará respuesta por escrito a algunas de las situaciones planteadas. Luego precisa 
que han existido inconvenientes por robos y otras situaciones, que se están viendo las mejores vías para superar 
estos problemas y es un tema que todos deberíamos preocuparnos. Se debe estar mejor preparados. Añade que 
existe un programa de seguridad y Carabineros deberá ser más proactivo. Informa que la Fiscalía investiga por 
robo y Carabineros ha realizado los procedimientos correspondientes. 
Respecto de lo planteado por falta de mayor cobertura de matapolvos, el Sr. Presidente informa que se han hecho 
todas las gestiones posibles por la vía estatal y definitivamente no hay más matapolvo. Agrega que se está viendo 
con las empresas que están usando los caminos, ellos han señalado que no aplicarían más, porque esas rutas no 
las iban a usar, pero no cumplieron y las usaron, por ello continúan las gestiones, para que colaboren. Respecto 
de Orilla Itata indica que los vecinos están planeando realizar una protesta al respecto. Señala que le interesa que 
se vea que existe preocupación por estos temas. Indica que le preocupa y que fiscalía investiga el choque a la 
entrada de bomberos. Informa de un procedimiento de Carabineros. En general en las comunas, en verano, 
mucha gente viene de visita y a veces se producen estos inconvenientes. 
El concejal Sr. Irribarra señala que reitera que varias situaciones son muy domésticas como la del bache a la 
salida a Buenos Aires, plantea que el problema está desde hace más de 6 meses, cree que no es necesario 
plantearlo por escrito, porque es una situación que afecta al municipio y se debe ver una solución, a la comunidad 
no le sirve de quien es la responsabilidad (Serviu o Vialidad), sino que se repare.  Siempre en el tema vial hace 
ver que en la localidad de Oro Verde, instalaron lomos de toro y es solo un poblado, por lo que pide insistir en la 
posibilidad de instalar lomos de toro en la zona urbana.  
El concejal Sr. Pastén plantea la preocupación del director de la escuela de Cucha Urrejola y la comunidad, por el 
posible término del programa Zumba, en el lugar hay un gran interés y pide averiguar si va a continuar. Hace ver 
también su preocupación por el bache camino a Buenos Aires. 
En otro tópico felicita a la Sra. Margarita San Martín por la rapidez en resolver diversas situaciones, como el retiro 
de escombros de envergadura desde el frontis de las viviendas. Igualmente felicita a los productores del Prodesal 
por participar en la muestra de la fiesta de la cerveza y vender ahí sus productos. Continúa sus felicitaciones  
haciéndolas extensivas a los funcionarios municipales por las actividades realizadas hasta la fecha, menciona la 
fiesta de la cerveza y las actividades en El Sauce, las que han resultado muy bien. Finalmente agradece la gestión 
para la reparación de la alcantarilla en el sector de Llahuen Alto. 
El Sr. Presidente apunta que respecto de esa ruta, “Puente El Burro – Puente El Parrón (la que lleva a Llahuen 
Alto y continúa), que se llama N-600, está en tuición de Vialidad y se está trabajando para una posible 
intervención mayor (asfaltado), se realizan mejoras en alcantarillas, se reparará el puente en Ovejería, para ver 
durante este año o el próximo la mejora definitiva.  
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La concejala Sra. Zamudio insiste en la necesidad de reparar el bache en cercanía de hogar de ancianos (camino 
a Buenos Aires), plantea que se debe rellenar aunque sea en forma provisoria, para evitar accidentes o colocar 
señalética, antes de la actividad masiva en Buenos Aires. Igualmente solicita tratamiento similar para bache 
existente frente al liceo municipal, ojalá este último se repare antes del inicio del año escolar.  Consulta si se han 
realizado gestiones para reparar el puente El Parrón, dado que tiene varios tablones sueltos y quebrados. La 
comunidad, específicamente la Junta de Vecinos ha planteado la preocupación. Respecto de la alcantarilla 
reparada en sector de Llahuen Alto, indica que quedó un badén y falta señalética al respecto.  En lo concerniente 
al problema de falta de matapolvo, solicita obtener una respuesta por escrito de Vialidad a la solicitud de más 
matapolvo, de modo de tener un respaldo ante la comunidad, especialmente en Orilla Itata, respecto de que el 
municipio realizó las gestiones debidas.  
Finalmente felicita a los funcionarios encargados de la fiesta de la cerveza, así como al personal de las empresas 
contratistas, destacó la limpieza de la zona, pese a lo masivo de la actividad. 
El Concejal Sr. Zapata no plantea incidentes. 
 
El Sr. Presidente señala que reparación de baches, se está viendo desde hace tiempo,  junto a otros existentes en 
Llahuen y frente a la vulcanización. Se intentará resolver con equipo del APR Portezuelo, dado que el municipio 
no puede realizarlo por carecer de equipo y personal idóneo. 
Respecto de la colocación de lomos de toro en camino público, indica que se continúan realizando las gestiones 
necesarias, ante Vialidad. Agrega que en lo referido al problema del polvo en Orilla Itata, habló con el presidente 
de la Junta de Vecinos de Orilla Itata, quien le señaló que los vecinos han hablado permanentemente con la gente 
de los camiones, pero no ha habido soluciones, por eso planean a protesta, tomándose el camino, si no hay 
solución de aquí al miércoles. 
Finalmente señala que la próxima reunión, según lo acordado, corresponde al lunes 25 de febrero, pero que antes 
se encontrarán en diversas actividades, como el 14 en el festival de cine y el 16 en Buenos Aires. 
La sesión finaliza a las 14:45 hrs. 
 
 
 
 


